

SUSCRICIONES.

Ptas.
 En la capital, al mes. 1'50
 Idem trimestre. . . 4
 Fuera, al mes. . . . 2
 Idem trimestre. . . 5
 Extranjero, trimestre. 10
 Ultramar Idem. . 15



COMUNICADOS.

A precios convencionales á juicio de la Dirección desde 25 centimos á 5 pesetas linea Insertese ó nó, no se devuelve ningun original.

AVISOS

A precios convencionales.

DIARIO DE GERONA

DE AVISOS Y NOTICIAS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: BALLESTERIAS 31. BAJOS

SANTO DEL DIA

San Pedro de Alcántara.

SANTO DE MAÑANA

San Juan Cancio c. y Santa Irene vg. y mr.

CUARENTA HORAS.—Continuan en la Santa Iglesia Catedral se descubre á las 8 de la mañana y á las 5 menos cuarto de la tarde y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 7 menos cuarto de la tarde.

OBSERVACIONES METEREOLÓGICAS

SUMINISTRADAS POR LA ACADEMIA GERUNDENSE QUE DIRIJE D. N. CARLOS DEL CORAL.
 dia 18 Octubre de 1889.

Horas de observación.	Barómetro A.0°.	Temperaturas			Termómetro.	Hig Sausure	VIENTO		Lluvia en milímetros.	Estado del cielo.
		Max.	Med	min			Direc.	Inten.		
2 tarde	755	33	23	13	20	70	0.	Brisa	00	variable

AFECCIONES ASTRONOMICAS.—Dia: 19 Sale el Sol á las 6 horas 16 ms. Se pone á 5 horas 14' t. m. Sale la Luna a 4 hs. 17 m. Se pone a 3 hs. 07 m.—Tiempo medio verdadero 11 h 45' 15".

CRONICA GENERAL

El joven descuartizado

Tomamos de un diario de la corte:

Un nuevo é importante detalle, entre los que ya se conocen, facilitado telegráficamente al gobernador civil, señor Aguilera, por el comandante del puesto

de la Guardia civil de Torrecilla de Cameros, ha venido á evidenciar de una manera clara y precisa que la cabeza encontrada detrás del parador de Luna pertenecía al jóven Cayetano Blanco.

Consiste el detalle, á que nos referimos, en una cicatriz que el jóven en cuestion tenía en la parte temporal derecha de la cabeza, y cuya cicatriz fué apreciada ayer tarde por el Juzgado instructor, acompañado de los médicos forenses.

Espérase para evidenciar mas y mas la identificacion, el regreso del delegado del gobierno civil señor Zabala, quien quizá á estas horas tendrá ya comprobado si la chaqueta y chaleco encontrados, y que usaba el jóven Cayetano, están hechos por el sastre del pueblo de Lagunilla de Cameros.

Hecha esta justificacion, no será ya tan difícil á las autoridades judicial y gubernativa dar con las huellas de los autores de este crimen horrible, mucho mas teniendo en su poder al albañil en cuya casa se albergaba frecuentemente la víctima.

No se abandona tampoco la busca del tronco y extremidades correspondientes á la mutilada cabeza.

Se ordenó por el gobernador civil una inspeccion minuciosa de varias alcontarillas y pozos negros de los alrededores en que fué depositada la cabeza, y si bien la inspeccion no produjo resultados, existen fundadas esperanzas de un éxito no lejano en las múltiples y activas gestiones que se practican á diario para poner en claro el asunto con todos sus detalles.

*
*
*

Tanto la autoridad gubernativa como la judicial continuan en sus pesquisas para averiguar si realmente pertenece la cabeza encontrada en el parador de Luna al jóven Cayetano Blanco.

Con este objeto ha salido para Lagunillas de Cameros, de donde es natural el desaparecido, un delegado de la autoridad, al cual se le han dado instrucciones reservadas.

Hasta ahora todo induce á creer que la misteriosa cabeza pertenece al Blanco, pues á los detalles publicados hay que unir este otro de gran importancia. Se ha probado de un modo que no cabe lugar á duda que un ovillo de hilo encontrado en un bolsillo del pedazo de chaqueta, es de los que se expenden en el comercio donde estuvo Cayetano Blanco, el cual acostumbraba con dicho hilo á remendarse los desperfectos de la ropa.

De los dos individuos detenidos, uno de ellos, el guarda de la obra de la calle de Argumosa, ha sido puesto en libertad, por no resultar contra él nada que le perjudique; fué detenido porque vivía en compañía del albañil contra el cual ha dado el juez señor Ocampo la orden de procesamiento.

El asesinato de una Hermana de la Caridad

El telégrafo adelantó la noticia.

Hé aquí los detalles que por el correo de Madrid se conocen.

Telegrafian de Cuenca que á las nueve y media de la mañana, tuvo conocimiento el gobernador interino de haber sido muerta violentamente una Hermana de la Caridad de aquella casa de beneficencia.

Personadas inmediatamente las autoridades civiles y judiciales en el citado establecimiento: se consiguió capturar al agresor, llamado Isaac Casamayor, que se ocultaba en dicho establecimiento.

Interrogado el criminal se declaró autor del hecho, manifestando que el arma con que había cometido el crimen la tenía oculta en el cuarto ropería, sitio donde infirió la herida á la hermana de la Caridad.

Reconocido el cadáver, que era el de sor Ángela Peral, resultó que había recibido una herida, producida con estoque, por la espalda, que le atravesó el pecho y le interesó el corazón.

La causa quedó ayer terminada y hoy será entregada á la Audiencia.

Operación curiosa

M. Bouchard ha comunicado á sus colegas de la Academia de Ciencias, la memoria de un cirujano de Lyon en la que se describe una operación verdaderamente sorprendente.

El autor ha llegado á reconstituir el párpado, tanto el inferior como el superior, cuando su desaparición es debida á un accidente ó á una enfermedad. El procedimiento es parecido al que se usa para dotar de una nueva nariz al desgraciado que ha perdido la natural.

Es un caso de ingerto animal.

En ese procedimiento, se trasplanta no solamente la piel, si no también hasta el músculo que ha desaparecido.

El operado recobra un párpado que funciona absolutamen como el perdido.

Es por demás advirtamos que los trozos así ingertados proceden del sugeto á quien se opera, con el párpado superior se reconstituye el inferior y vice-versa. El trozo de párpado que sirve para la operación ha de permanecer unido al músculo de donde se saca, hasta que por decirlo así, ha echado raíces en su nueva situación.*

No podrán negarnos nuestros lectores, que la operación descrita revela á que considerable altura ha llegado la ciencia quirúrgica para bien de la humanidad doliente,

Un bautizo

Un caso curioso ocurrió el otro día en la iglesia de San Nicolás de Bilbao. Una respetable señora se encontraba sobre las siete de la tarde rezando, cuando se acercó á ella un caballero, manifestándole que podía hacer una obra de caridad comprometiéndose á ser madrina de una niña.

La señora se quedó al pronto sorprendida ante tan extraña petición, pero en vista de las súplicas que se le dirigían, accedió á la demanda.

Encontrada la madrina, el padre de la criatura, pues era él, se dirigió á buscar un padrino en la misma iglesia. y tuvo la buena suerte de hallar á un joven, el cual accedió á los ruegos que se le hicieron.

Ya en la sacristía, y mientras llegaba la niña que de tan extraordinaria manera iba á ser apadrinada, el padre explicó á los padrinos que de los ocho hijos que había tenido sólo vivía el último, y eso lo atribuía él á que en vez

de buscarle padrinos de antemano se los había proporcionado dirigiéndose á las primeras personas que encontrara en la iglesia.

Al poco rato llevaron la niña, la cual fué bautizada, poniéndosele el nombre de Brígida.

Un naufragio

El vapor «Carolina», que navega de New-York á Liverpool, al amanecer del día 10 de Septiembre último vió por la mura de babor una embarcación desarbolada, entre aguas; hizo rumbo hacia ella para ver si el buque naufrago tenía tripulación.

No tardaron mucho en distinguir á la gente que se hallaba sobre la jarcia agitando trozos de lona en demanda de auxilio; pero viendo que era imposible echar el bote al agua por el mucho viento y fuerte marejada, maniobró el vapor español de manera de atracar á la menor distancia del buque que se perdía, y arrojaron salvavidas y defensas de corcho, amarrado con cabos.

A la primera atracada consiguieron los del «Carolina» salvar dos hombres que resultaron ser el capitán y el piloto, que fueron los únicos que se arrojaron al mar. Hacía tres días que estaban en la jarcia sin tomar alimento alguno.

En la segunda atracada, de cuatro que se echaron al agua uno se ahogó por no saber nadar, pues en el momento de arrojarle no pudo coger el salvavidas y desapareció.

La misma desgracia, por igual causa, tuvo otro que se arrojó á la tercera.

Después hizo el «Carolina» varias atracadas; pero como los cuatro que quedaban en el buque naufrago no se decidían á lanzarse al mar, porque no sabían nadar, se acordó en junta de oficiales esperar á que el viento y la marejada abonanzasen para poder echar un bote al agua, como lo hicieron al siguiente día, después de haber pasado una noche penosísima cerca del naufrago, logrando salvar de las garras de la muerte á aquellos infelices maneros.

La Lucha por no dar su brazo á torcer, y para no dejar sin respuesta nuestro último suelto, insiste en sus... *trece* y escurre el bulto como puede.

No tema el colega que nos aprovechemos de sus resbalones y caídas.

Nos separaríamos de nuestro objetivo, si nos entretuviéramos en *tiquis miquis* que no conducen más que á quebrantar la buena armonía y el compañerismo entre la prensa

Pero eso, no nos obliga á dejar pasar sin la conveniente rectificación, afirmaciones hechas con intención sobradamente conocida.

Ya lo sabe *La Lucha*.

Y,... hasta otra.

—Como ya presumíamos después del suelto que tomamos de *El Olotense* este semanario ha pasado á ser órgano del Centro Catalanista de Olot, á cargo del cual correrá la redacción del mismo.

—Ayer se aseguraba que había salido para Barcelona un comisionado de los músicos de esta capital para entenderse con el señor Arolas y salvar el conflicto que amenaza privarnos de ver abiertas las puertas de nuestro coliseo, durante la animada época de ferias,

Celebraríamos que resultase cierta la noticia.

Y que tambien lo resultara todo lo demás que como á consecuencia del citado viaje se dice.

Esperemos, ya que á eso se nos condena.

—Copiamos de *Lo Somaten* de Reus la siguiente misteriosa noticia:

«Se encuentra detenido en el puerto de Vinaroz un vapor mercante español que había de llegar ayer al de Tarragona, á causa de haber ocurrido la muerte de su contraamaestre, en circunstancias muy especiales, sobre las que corren varias y graves versiones.»

Suponemos al colega interesado en la averiguacion de lo sucedido.

Aunque no sea mas que por curiosidad.

Así pues estaremos á la mira de lo que nos comunique sobre el particular y lo haremos saber á nuestros lectores.

—Del diario de la Plaza del Grano:

«Dice el *Diario* que en retórica hay topos.

Vaya, y en el mundo tipos y tropos».

¡Hombre! Y en que excelente espejo se mira el colega.

Y que no *metamorfosea*.

Por lo visto.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos y defunciones inscritos durante el dia 18 de Octubre

Nacidos.—Varones 2 —Hembras 0

Crónica Religiosa

Iglesia del Hospital provincial.—Solemne devoto novenario de ánimas.

Empiezan hoy 19 del actual.

A las seis de la tarde darán principio las vísperas de difuntos, se rezará el Santo Rosario, seguirá la novena, con un rato de oracion mental, luego los lamentos cantados al órgano, y enseguida el sermón que dirá un Padre misionista.

En los domingos la función á las 3 de la tarde.

Finalizará todos los dias con un responso general.

Parroquia de San Félix.—Ejercicios Espirituales que celebrará la Cofradía del Purísimo é Inmaculado Corazón de Maria.

Empezarán el próximo lunes 21 del actual, á la seis de la tarde. En los dias siguientes continuarán en esta forma: A las 6 de la mañana Misa, la primera parte del Santo Rosario y plática. A las 10 y cuarto meditación y Misa.

A las 6 de la tarde la tercera parte del Rosario con exposición del SANTÍSIMO SAGRAMENTO y bendición con S. D. M.: meditación, canto de alguna Letrilla y conferencia. Dirigirá todos los actos el R. P. Antonio Borgués, Misionero del Purísimo é Inmaculado Corazón de Maria.

El último dia á las 7 y media habrá Comunión general, y por la tarde, despues de la función, se cantará un solemne *Te-Deum*, se celebrará profesión por el interior del Templo y se dará la bendición con el SANTÍSIMO SAGRAMENTO.

J. GRAU

CALLE DE LA PLATERIA 23.

GRAN CENTRO DE SUSCRICIONES

TALLER DE ENCUADERNACION

OBRAS A PLAZOS

L. Catalá Morell.GRAN FÁBRICA
DE
TEJAS Y LADRILLOS
DE TODAS CLASES
CALLE DELA RUTLLA, 85.**Fábrica de Hielo**de **Andrés Famadas y compañía**

Se vende à real el kilo y à seislos diez kilos.—Calle de la Prensa, GERONA

Centro de suscripciones
Publicaciones nacionales
Y EXTRANJERAS
OBRAS CIENTÍFICAS,
Literarias y de Enseñanza
2-RAMBLA DE ALVAREZ-2**RAHOLA**Material para colegios
y escuelas
PAPELERIA Y OBJETOS
de
ESCRITORIO
2-RAMBLA DE ALVAREZ-2**Sirvienta ó ama de gobierno**
en la imprenta de este DIARIO.Tomará una de buenas referencias un
viudo con dos hijos menores.— Informa-**APRENDIZ CAJISTA**Se necesita uno en esta
Imprenta.**En la imprenta de este DIARIO se hacen toda clase
de impresos à precios sumamente económicos.**

La Económica

Gran Zapateria de Pedro Lloveras

11. CORT-REAL—SUCESOR DE LLINAS—CORT-REAL 11

En este establecimiento encontrará el público toda clase de calzado á precios *sumamente económicos*.

Especialidad en el servicio á la medida.

Botinas para caballero desde 750 pesetas á 15 pesetas

Id. id. señora id. 6 id. 10 id.

Se garantiza la solidez y perfeccion del calzado.

EN CALZADO PARA NIÑOS GRAN BARATURA

SERVICIO **Cran Hostería de Antonio Rosquellas** MESA
A LA CARTA REDONDA

SE ADMITEN PUPILOS DESDE 2 A 5 PS. DIARIAS

CALLE DE ALBAREDA, 5, PRINCIPAL

LA NEOTAFIA

GRAN ECONOMIA y ACTIVIDAD

la ofrece esta casa que cuida de todo lo referente á funeraria. Tiene gran deposito de ATAQUES desde lo mas modesto á lo mas lujoso y demás ARTICULOS del ramo; magnífica CAPILLA ARDIENTE y telas para enlutar habitaciones. Se visten y velan difuntos.

Cort-Real, 18.—Francisco Matas, Cort-Real, 18—

GRAN ALMACEN DE HIERROS DE TODAS CLASES

DE

MASAGUER Y QUINTANA

PLAZA DEL OLI, N.º 2

VIGAS LAMINADAS PARA CONSTRUCCIONES A PRECIOS DE FÁBRICA

A. COLODON

Gran surtido de corbatas, cuellos y puños

Bisutería. Lentes y gemelos para teatro

Gran variedad en álbums para retratos. Inmenso surtido en perfumería de todas y marcas las mas acreditadas.—Constitucion, 12.

17 Octubre de 1889.

El Dr. Carracido y la Liga Agraria.—La democracia se impone.—La embajada marroquí.

Es sin duda importante á todas luces, aunque pese á tanto criterio esclusivista que ha convertido la España en país de anarquía científica, las impresiones que con el título de «*La Liga Agraria ante la agronomía*» debidas á la valiosa pluma del docto profesor de la Facultad de farmacia, inserta el pasado *Lunes del Imparcial*.

Parte el Dr. Carracido del hecho que es error muy extendido en nuestra vida social de anteponer la administracion á la produccion. En efecto creén muchos que el origen de nuestra crisis económica está en el corrompido régimen del Estado, huyen de lo esencial y paran en lo accesorio cuidándose bien poco de los buenos ó malos principios que reglamentan la produccion fuente perpétua y única de riquezas de los medios materiales que engrandecen la casa pública y proporcionan al bienestar corporal á los ciudadanos. Así no es extraño y lo hemos nosotros ya apuntado en el periódico que la causa primera de las diarias emigraciones es la deficiente produccion.

Por eso creyó el articulista que la institucion de *La Liga Agraria* venia á subsanar este error tan común é inspirada por un criterio racionalmente positivo procuraria el rápido desenvolvimiento de la riqueza nacional; pero no, ha venido la realidad á desvanecer tal ilusion y la *Liga* en vez de dedicarse á un trabajo asiduo, silencioso en difundir entre los agricultores las verdades de la ciencia beneficiada por la accion tutelar del poder público, que mejoren sus productos fortaleciéndoles para resistir los embates de la necesaria concurrencia; se ha exhibido en populares reuniones que no han dado otro resultado que conquistar corazones para la propaganda proteccionista.

No se como se repondrá la *Liga* de estos mandobles que le dirige el catedrático de química inorgánica, pero la argumentacion es cierta, conveniente resultado de vigiliias y de una observacion asidua de los hechos sociales; y es lástima, porqué en sus filas cuenta tal agrupacion que juró odio eterno á la pasion política, personas honradísimas de la talla del senador Sr. Maluquer tan querido de los agricultores catalanes, y soldados de la prensa que se baten con fé y entusiasmo por sus principios como amigos nuestros queridísimos,

* *

Otro profesor muy distinguido gloria de la cátedra española el Sr. López Muñoz ha pronunciado el discurso de apertura del Fomento de las Artes en Granada que ha resultado toda una obra de arte y es muy comentado en nuestros círculos cortesanos.

Se ha hecho eco de un gran movimiento que viene anunciando la prensa hace tiempo, el hecho de que la democracia se impone, exponiendo en conceptos magistrales la teoría constitucional de las formas de gobierno que sólo vienen cuando realizarán las aspiraciones históricas de los pueblos.

Señala la importancia de afirmar el orden moral con la virtud de la demo-

cracia y aparte de las uotas pesimistas que predominan como es natural al hacer la crítica de la política actual es un estudio que honra en manera al movimiento literario y político de provincias que no desmerece en nada del que se verifica en la Corte.

Desde el domingo tenemos entre nosotros á los diplomáticos marroquies que vienen á afirmar más lacordialidad entre el imperio y la corona española en mal hora rota por repetidos actos de piratería. Casi todas asistieron á los funerales de Alfonso XII el año 85 y son gente tan apegada á la sangre de raza y tradiciones de su país, que ni los ojos de las bellas madrileñas, ni el recuerdo de los fiestas de los verjeles castellanos ha despertado su admiración contribuyendo poco el estado desapasible de la atmósfera el que permanezca ratraida la embajada en el Hotel de Rusia.—R. C.

ESPECIALESICURATIVOS PREPARADOS POR EL
DR. CASSASA.

PILDORAS ORIENTALES

del Doctor Cassasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas *PILDORAS* cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpian el cuerpo de los malos humores sin causar el menor dolor ni la mas pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de esas *PILDORAS* sin rival y se destruye al momento en su origen todo gérmen de enfermedad.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y somadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña, constituyen el mas eficaz remedio por todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, rucma, palpitaciones, irregularidades en la menstruacion y demás enfermedades crónicas.

NO MAS HERPES

LA *POMADA Y ESENCIA ANTI-HERPÉTICA DE BOTA* preparadas por el *DOCTOR BORRELL*, curan de un modo prodigioso los herpes y demás enfermedades de la piel, por inveterados que sean. Son tan eficaces las virtudes de estos remedios, que se han curado con ellos personas que tenían muy arraigados los herpes que cada verano tenían que tomar baños y aguas sulfurosas sin lograr su curacion. 16 reales bote pomada y 16 reales frasco de esencia.

Véndese en todas las farmacias bien surtidas de Gerona.

Al por mayor señores Borrell hermanos, Conde del Asalto, 25.—Barcelona.

Jarabe tónico antinervioso del Doctor Borrell.

Este Jarabe es útil en la *falta de apetito*, en las *ædías ó accidez del estómago*, en las *digestiones difíciles*, en las *palpitaciones del corazón síncope*, *cólicos nerviosos*, *obstrucciones vicerales y glandulares*, *obstrucciones del hígado* op *calambres*, *consunción y aniquilamiento*.

El sexo débil hallará un poderoso medio con el uso de nuestro jarabe en la *supresión ó falta de la menstruación*, en las *pérdidas uterinas*, *fleres blancas*, *desfallemiento del estómago*, *dolor en los riñones* y muy particularmente en el *hisérial*. Las personas débiles, de un *temperamento nervioso*, las que padecen de una *digestión lenta y penosa*, los *sujetos de una complexión delicada*, los *niños*, los *viejos estenuados por edad ó enfermedades*, encontrarán un medio infalible de *aumentar gradual y naturalmente la vitalidad de sus órganos*. 48 reales botella.

Véndese en las farmacias bien surtidas de Gerona.

Al por mayor señores Borrell hermanos, Conde del Asalto, 25.—Barcelona.

ENFERMEDADES VENEREAS Y SIFILITICAS.

LAS CÁPSULAS PERUBIANAS Y LA ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DEL DOCTOR BORRELL: Son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar las *Purgaciones y Flujos blancos* por mas rebeldes é inveterados que sean.

Véndese á 16 reales el frasco de 75 cápsulas y 4 reales el frasco zarza.

El **ROBYODURADO DEL DOCTOR BORRELL** es el mas eficaz remedio para curar radicalmente las llagas, bubones, verrugas, manchas de la piel, dolores, caries de los huesos, úlceras de la boca y garganta y en fin, para todas las enfermedades de origen venéreo ó sifilítico y las producidas por el mercurio.—24 reales botella.

Véndese en las principales farmacias de Gerona.

Los pedidos han de dirigirse á Borrell hermanos, Asalto 52.—Barcelona.

ZARZAPARRILLA

de Bristol.

Establecida en 1832.



EL GRAN PURIFICADOR.

DR. LA SANGRE.

El remedio mas pronto y seguro para la curacion de

Llagas Inveteradas,

Truqueles malignas,

Escarfulas,

Sifilis,

Rumatismo, y

toda clase de enfermedades proventricales

de impureza de la sangre y los humores.

Nunca falla en sus efectos si se usa el tiempo suficiente.

De venta en todas las Droguerías y Droguerías.

Gran Lotería de Dinero

GARANTIZADA LEGALMENTE POR EL SUPREMO GOBIERNO DE HAMBURGO

500.000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas 625,000

cuyo premio mayor pueden ganarse en caso mas feliz en la Nueva gran Loteria de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

I Premio M.	300,000
I »	á M. 200,000
I »	á M. 100,000
I »	á M. 75,000
I »	á M. 70,000
I »	á M. 65,000
2 »	á M. 60,000
I »	á M. 55,000
I »	á M. 50,000
I »	á M. 40,000
I »	á M. 30,000
8 »	á M. 15,000
26 »	á M. 10,000
56 »	á M. 5,000
106 »	á M. 3,000
103 »	á M. 2,000
6 »	á M. 1,500
606 »	á M. 1,000
1060 »	á M. 500
30930 »	a M. 148

17188 Premios 300, 200,

150, 127, 100, 94, 67,
40, 20.

La Loteria de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de HAMBURGO y garantizada por la hacienda pública del Estado contiene 100.000 BILLETES. de los cuales 50.200 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital que debe decidirse en esta loteria importa

Marcos, 9,553,005

ó sean casi

PESETAS 12,000,000

La instalación favorable de esta loteria está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 50 200 premios hallarán seguramente su decision en 7 clases sucesivas.

El primer premio de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, ascende en tercera á 60,000 en la cuarta a 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la sétima clase podrá en caso mas feliz eventualmente importar 500,000 especialmente a 300,000, 200,000 Marcos etc.

LA CASA INFRASCRIPTA invita por la presente á interesarse en esta gran Loteria de dinero. Las personas que nos envien sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro M. Lugo, estendidas á nuestra órden giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio, fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase

1 Billete original, entero: Rvñ. 30.—

1 Billete original, medio: Rvñ. 15.—

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, y el prospecto oficial con todos los pormenores. Verificado el sorteo, se envia á todo interesado la lista oficial de los números agraciados. El pago de los premios se verifica segun las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el tenor del prospecto no convenga á los interesados, los billetes podran devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituído. Se envia gratis y franco el prospecto á quien lo solicita. Los pedidos deben remitirse lo mas pronto posible pero siempre antes del

5 DE NOVIEMBRE DE 1889
VALENTIN Y COMP.^ª BANQUEROS
HAMBURGO. (ALEMANIA)

ALQUILERES

Gran tercer piso, vistas por delante y por detrás. Forsa 25.—Informes en la tienda

Primero piso para alquilar. Tiene buenas luces y decorado. Progreso, 23. Informarán en la tienda.

Magnífico tercer piso para alquilar agua potable y gas en la escalera. Plaza de Bell-lloch.—n.º 1

Hay un espacioso primer piso para alquilar. Zapatería vieja, 8. En la tienda informarán.

Gran primer piso, con agua potable, gas y magnífica escalera. Tiene un gran salón.—Calle del Progreso n.º 12.

Primero y segundo piso nuevo, bien decorados y excelentes luces. Forsa 22.—Informes en la tienda.

En la casa n.º 48 de la calle de la Platería hay un tercer piso para alquilar.—Informes en el 2.º

Ferro-carriles de Tarragona á Barcelona y Francia

Horas de salida de los trenes que partiendo de esta ciudad conducen viajeros.

Para Barcelona

Para Francia

A las 6:56 de la m.—Tren directo. A las 5:20 de la m.—T. de mercancías.
 » 10:56 de la m.—T. mercancías. » 8:30 de la m.—T. correo.
 » 2:08 de la t.—T. » 4:30 de la t.—T. de mercancías.
 » 3:39 de la t.—T. correo. » 5:44 de la t.—T. directo.

ADVERTENCIAS.—Las horas que se indican en este cuadro son las del mediano de Madrid.

Los trenes indicados paran en todas las estaciones.

Los de mercancías que salen de esta ciudad á las 10:56 m. y 2:08 t. solo llegan á Badalona.

Los trenes directos solo llevan coches de 1.ª y 3.ª clase, y los de mercancías de 2.ª y 3.ª

PESCA

Cantidad de sardina y anchoa pescada en el día de ayer en las playas siguientes:

	Sardina millares	Anchoa millar	Pesetas millar
Mataró			
San Pol			
Canet			
Blanes			
Calella			
Pineda			
San Feliu			
Tossa			
Bagur			
Palafrugell			
La Escala			
Rosas			
P. de la Selva			
Tamarit			
Cadaqués			
Llansá			

ARRIBOS

á Barcelona en el día de ayer.

cascos 62

cajas 50

Cascos escamudos Pesetas	Cascos sin esca- ma Pesetas	Cajas Pesetas millar.
26		26
26		28 29
24 á 25		
25 á 27		
24 á 26		
22 á 24	21	
		20 á 21

Máquinas Agrícolas Vinícolas é Industriales

MORATONA GENIS Y BUREAU

Princesa, 43 Barcelona.

BOMBAS para trasiego: Varios tipos, tales como THEVENIN, MORET Y BROQUET, BEAUME. La campesina ó Aletaria, etc. desde 30 pesetas en adelante.

La sin rival Bomba FAFEUR de la cual somos los únicos Representantes en España, debiendo llamar la atención SOBRE LAS FALSIFICACIONES QUE HAN DADO TAN MALOS RESULTADOS.

Exijase el nombre FAFEUR FRERES CARCASSONNE, puesto en el banco de la misma

ESTRUJADORAS de uva desde 150 pesetas, construcción esm rada.

PRENSAS fijas y locomoviles montadas sobre tren igual á las locomoviles de vapor, (únicas en España).

FILTROS para vino de 1 á 300 elementos filtración para grandes y pequeños almacenes.

BOMBAS de vapor, de gas y de petróleo

Id para pozos, agotamientos y abasto de poblaciones.

Todos los artículos para Bodegas desde los clavos para pipería hasta las mayores.

INSTALACIONES ovinises completas.

Oficina técnica, dibujos y proyectos gratis.

COTIZACION DE LA BOLSA DE BARCELONA

SERVICIO ESPECIAL DEL DIARIO DE GERONA

R. Catalá.—Dia 18 de Octubre de 1889

A las 4:57 de la tarde.

	DINERO	PAPEL.
4 por 100 interior contado.		
» » fin de mes,	75'75	75'80
» » fin próximo.		
» exterior contado.		
» » fin de mes.	77'45	77'50
» » fin próxlmo.		
Deuda amortizable 4 por 100.	Sin cotizar	
Billetes del Tesoro de Cuba.	106'00	106'10
Empréstito Municipal.	103'25	103'50
ACCIONES		
Banco Hispano Colonial.	66'70	66'75
Ferro-carriles de Tarragona á Barcelona y Francia	65'40	65'45
» del Norte de España.	92'40,	92'50
» de Medina á Zamora y Orense á Vigo.	19'75	19'80
OBLIGACIONES		
» de Tarragona á Barcelona y Francia.	65'75	65'80
» de Medina á Zamora y Orense á Vigo.	38'50	38'55

HISTORIETA

«Cuando quise no quisiste,
ahora que quieres no quiero.»

(CANTAR POPULAR)

I.

Era una niña Enriqueta
cumplidos los veinte Abriles,
sin corazon, muy coqueta,
pero una beldad completa
y divina en sus perfiles.

Ostentando tal belleza,
y siendo tan inconstante
decian con gran certeza,
que *trata de cabeza*
á uno, otro y otro amante.

Entre tanto adorador
como contaba en su lista,
figuraba un Salvador
que era afable, decidior
é hijo de un licorista.

Despues de haber intentado
y sin lograr resultado
tres veces enamorarla,
al fin tuvo que dejarla,
mas sin olvidar lo amado.

En tanto la reina hermosa,
por tales ruegós airada,
con petulancia orgullosa
decía del chico: «Es cosa
que no sirve para nada,»

II.

Pasó despues un buen rato,
es decir, unos dos años;
ella, dando desengaños,
y el jóven de dulce trato
conchuye al Bachillerato.

Sus padres le interrogaron

que ella en casa, él estudiando,
no hacian mas que escribir
y continuábanse amando.

Bueno es antes apuntar
que como era tan coqueta,
no haecía mas que mirar
á todos, y coquetear
su siempre y fiel Enriqueta,

Las cartas echaban fuego,
el fuego de ias pasiones
de dos tiernos corazones!..
Y al pueblo venía luego
el galán en vacaciones.

Esto mismo sucedió
en los seis años que ausente
la carrera concluyó,
y al fin al pueblo volvió
con estrellas de teniente

Tornóse Enriqueta loca
viéndole tal distincion,
mas su dicha fné muy poca,
pues él desde aquella época
marchaba de guarnicisn.

Llegado el triste momento
de tener que separarse,
hubo lágrimas sin cuento
y juraron, no lo invento,
en fecha pronta casarse.

El día que fé tuviera,
pues su capital deseo
era, que cuando el empleo
de capitán obtuviera,

sobre lo que ser quería,
y al fin los tres opinaron
conformes, y lo llevaron
á cursar Artillería.

III.

Al regresar á sus lares
en el tiempo del verano,
venía ya muy ufano
con vestidos militares
Salvadorito Espadano.

Renovó su pretension
hácia su ingrata pasion,
y con militar empeño
ella en la contestacion
estampóle «eres mi dueño.»

A contar desde este día
la niña se deshacía
en ternezas para él,
y gozosa le decía:
«Mi futuro coronel.»

De lo cual se sospechaba
que la bella entre las bellas,
más que al chico, idolatraba
la esperanza que abrigaba
de brillar,.. con las estrellas.

IV,

Dejemos al tiempo huir
solamente consignando

los uniría Himeneo.

V,

Terminaremos la historia
diciendo, que Salvador
demostrando su valor,
(no recuerda mi memoria
en qué ataque vencedor)

Por honor bien merecido
á capitan fué ascendido,
y al verse la otra estrellita
escribió á su ser querido
la siguiente epistolita.

«Idólatrado tormento:
Después de maduro exámen,
he sacado un argumento
y en el cual basado siento
tener que emitir dictámen...

«Me supiste despreciar
cuando era simple tendero,
y despues, al ver brillar
estrellas de militar,
me juraste amor sincero;
afecto tan verdadero
hermosa, se me resiste;
guárdalo para el trapero.»
«Cuando quise no quisiste,
ahora que quieres no quiero.»

UN MOLINÉS.

Embajada marroquí.

VISITA Á LAS CABALLERIZAS REALES.

Los marroquíes, para todos los pueblos regidos por el *Corán*, tienen por el caballo, que según el Profeta es el viento en figura corpórea, un entusiasmo y un cariño que rayan en la admiración. Así, pues, se comprende que lo primero que despertase su curiosidad y desearan visitar al llegar á la Corte, fueran las Caballerizas Reales, famosas por los hermosos animales que en ellas se cuidan y que admiramos todos en las grandes solemnidades palatinas.

Esta mañana, pues, acompañados del delegado del Gobernador, Sr. Escribano, del jefe de las Caballerizas y de un intérprete, se personaron en aquellas los diez alcaides que forman el séquito del embajador y del cuñado de éste.

El embajador y sus secretarios no salieron del hotel por hallarse algo fatigados.

Esta tarde, no obstante, visitarán á las tres la Armeria Real, y por la noche irán al circo de Colon.

Los alcaldes y demás personajes visitaron primero los salones donde están cuidadosamente seleccionados el vestuario del personal, y tambien las monturas, arreos y demás elementos de la indumentaria hípica. Bajaron despues á las cuadras, fijandose especialmente en la primera que visitaron, en los caballos *Diapason* y *Apuesto*, ya enjaezados para el coche que ha de llevar al ministro de Bolivia esta tarde á Palacio.

En la enfermería, donde solo hay cuatro caballos, preguntaron con mucho interés por el uso de los diversos aparatos destinados á la fabricación y aplicación de medicamentos, y así mismo por los caballos que trajeron hace algunos años á S. M. el Rey Don Alfonso XII, los cuales forman parte ahora de la yeguada de Aranjuez.

En otras de las muchas cuadras que recorieron, se fijaron en *Sahara*, un semental de 19 años, de pura raza árabe, importado á España á los tres años.

Al acercarse á él los marroquíes, y dirigirle algunas palabras en árabe, el animal se agitó como si recobrase el brio de sus pasadas mocedades, al ver las pintorescas vestiduras de sus antiguos poseedores.

Tambien les llamó mucho la atención *Lotus*, precioso palafren atigrado; y como les dijesen que lo solia montar S. M. la Reina, contestó uno de ellos:

— ¡Es caballo digno de una *Sultana!*

Y otro, admirando la piel del animal, exclamó:

— ¡Parece dibujado á pincel!

Visitaron despues el picadero, las cocheras y el baño de caballos.

Despues regresaron al hotel, muy satisfechos de su visita, durante la cual no cesaron de alabar el buen orden y disposición que se nota en las Reales Caballerizas.

Ultimos Telégramas.

Madrid 17 de Octubre.—El ministro de marina ha ofrecido hacer economías, pues el de Hacienda quiere la nivelacion de los presupuestos con recursos ordinarios, presentando aparte un proyecto de la conversion de la Deuda amortizable y la venta de las salinas de Torrevejea.

Para ello pide 25 millones de economías.

El ministro de Fomento hace un millon y medio; el de Gracia y Justicia un millon; el de Hacienda cuatro millones de pesetas; los demás ministros ningunas hasta ahora.

Berlin 17 Octubre.—Bismark se halla preocupado en estudiar las consecuencias económicas que producirá en Alemania la denuncia del famoso tratado de comercio impuesto á Francia en 1871.

GERONA: Imprenta del DIARIO DE GERONA.